

TEMAS DESTACADOS:

▶ [Alcalde de Cartago, víctima de atentado](#)

▶ [Vandalizan 12 semáforos en Cali](#)

[Google News](#)

■ [Atienden ave silvestre en Cali](#)

## Veterinarios del Dagma implantan prótesis a una chilacoa en el Hogar de Paso



Foto: Alcaldía de Cali

CALI

Sábado 14 de Junio, 2025

Una chilacoa recibió una prótesis en Cali y volvió a su entorno natural tras un procedimiento realizado por veterinarios del Dagma.

El ave silvestre, característica de los humedales urbanos, había ingresado al Hogar de Paso con una lesión severa en su pata izquierda, que comprometía su movilidad y su supervivencia.

El rescate ocurrió el 12 de abril.

Tras su valoración, los especialistas detectaron la pérdida de tres dedos y una infección ósea en el único restante.

La falta de circulación agravó la lesión, lo que llevó a una amputación parcial en el metatarso.

Esta medida buscó conservar la mayor cantidad de tejido viable para permitir una posible rehabilitación.

¿Quieres estar al día con información seria y veraz?

Recibe las noticias del **Diario Occidente** en tu correo electrónico

Haz clic aquí y suscríbete  
¡Sin ningún costo!

DIARIO OCCIDENTE  
La veracidad no tiene precio

### DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Viralizan cédula de Amparo Grisales en las Redes Sociales](#)



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[Escenario geopolítico presiona la TRM](#)



[Eyaculación femenina: lo que nunca te han contado](#)



[Alimentos que mejoran la salud vaginal](#)

Durante el posoperatorio, los veterinarios del Dagma administraron medicamentos para controlar el dolor y prevenir infecciones.

Además, utilizaron una férula metálica temporal que permitió a la chilacoa apoyar su extremidad mientras cicatrizaba.

Este paso fue clave para la posterior implantación de una prótesis.

La prótesis, hecha con acero quirúrgico y acrílico dental, fue diseñada para evitar que el ave se enredara en la vegetación y para facilitar su reinserción.

La intervención, además de innovadora, marca un hito en la atención veterinaria de fauna silvestre en el país.

## Monitoreo en su entorno natural

Luego del procedimiento, la chilacoa fue liberada en la ribera del río Cali, en inmediaciones del Hogar de Paso.

Esta ubicación permite a los profesionales hacer un seguimiento continuo a su comportamiento y evaluar cómo se adapta a la prótesis en su ambiente natural.

El director del Dagma, Mauricio Mira Pontón, destacó el trabajo del equipo interdisciplinario que participó en el proceso.

Señaló que el Hogar de Paso recibió elogios de expertos internacionales durante la COP16, por la calidad y compromiso del personal en la rehabilitación de especies nativas.

En lo corrido del año, el Dagma valoró y atendió a 1754 animales silvestres.

Este caso se suma a las acciones del Hogar de Paso que buscan conservar la fauna local y promover la recuperación de especies afectadas por distintos factores, incluidos accidentes y pérdida de hábitat.



Recibe las últimas noticias y contenidos en tu teléfono

Únete a nuestro Canal de 

**PRESIONA AQUÍ** 

Comparte esta noticia...



Cargando Artículo siguiente ...  
Fin de los artículos

## OTRAS NOTICIAS

---